



## Les frontières en tant qu'expression étatique Acteurs formels et informels

### *Borders as an expression of statehood Formal and informal actors at play*

Ce projet porte sur les organisations (ou mouvements) politico-militaires non-étatiques: leurs stratégies « d'extraversion » se traduisant par l'institutionnalisation d'une para-diplomatie ou « politique étrangère ». Bien loin de l'image médiatique que ces « agissements à l'étranger » tourneraient uniquement autour de la captation des ressources illicites de la mondialisation, bien loin de l'image que la majorité de ces groupes armés - en particulier islamistes - se seraient volontairement mis au ban de la « communauté internationale » en s'engageant dans le « crime organisé transnational », cette para-diplomatie donne souvent à voir une véritable recherche de reconnaissance et de légitimité politique internationales.

*This project deals with the para-diplomatic activities, sometimes described as the “foreign policy”, of non-state armed movements and groups (NSAGs), including of their political branches or representatives. This “foreign policy” can take many forms and shapes, targeting foreign governments, diasporas, the broader “international community” or tapping into the transnational informal economy, the illicit resources of globalization.*

**Chercheur**  
*Lead Researcher*

**Giulia PRELZ OLTRAMONTI**

**Financement**  
*Funding*

**ULB**

**Durée du projet**  
*Period*

**2017 - 2020**